

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

MOANDA : LE SYNDICAT DES MINES HONORE SES RETRAITÉS



Photo : AJN

SAMEDI dernier, le Syndicat des mines et des industries de la Comilog (Smic) a honoré 9 de ses adhérents – hommes et femmes exerçant à Moanda (Haut-Ogooué) et à Owendo (Estuaire), nouvellement admis à faire valoir leurs droits à la retraite. Chacun a été gratifié d'un poste téléviseur écran plasma de 32 pouces. "À vous qui êtes encore en exercice dans l'entreprise, nous vous exhortons au respect des consignes de la hiérarchie. Nous encourageons aussi ceux qui ne l'ont pas encore fait à adhérer à nos structures syndicales", ont conseillé, reconnaissants, les nouveaux retraités. À qui le secrétaire général du Smic, Delmas Pierre Lengomas de Mtsono 1er, a souhaité bon vent. "Le travail est une vie. La retraite est une autre vie qui commence car, il n'y aura plus de quinzaine, et plus de salaires la fin du mois", a poursuivi celui qui est à la tête dudit syndicat depuis février 2021. Le Smic est une structure associative qui compte 155 membres. "Nous ne faisons pas la bataille pour de bras de fer. Pour nous, un syndicaliste doit être éduqué", a-t-il conclu.

OWENDO : LE MOUVEMENT SPNBV À LA CANDIDATURE D'ALI BONGO ONDIMBA



Photo : DR/L'Union

LE Mouvement de Soutien politique Nourredin Bongo Valentin (SPNBV) était en conclave, samedi dernier, à la permanence politique du PDG d'Akournam 2, à Owendo. Il s'agissait de procéder à l'installation des promus au sein des instances dirigeantes du parti dans la province de l'Estuaire. C'est dans une salle comble que le président provincial, les communaux, départementaux et les responsables d'arrondissements de l'Estuaire ont pris leurs nouvelles charges. Et Rodrigue Mayi, le président national, d'inviter aussitôt les promus à peaufiner les stratégies de victoire pour 2023. Le coordonnateur général de la plateforme politique, qui dispose déjà de représentations dans l'arrière-pays, est, quant à lui, convaincu de ce que la stratégie d'occupation du terrain portera de bons résultats. Raison pour laquelle Sylvain Sama appelle le "Distingué camarade président" (DCP) à se porter candidat à la présidentielle à venir. "Monsieur le président, nous sommes prêts à vous garantir notre vote en 2023 car vous êtes notre choix", a rassuré la tête de file du mouvement SPNBV.

AJN & SCOM

Gamba : remise de pirogues et de chèques aux populations locales pour leur autonomisation

Dieudonné MVOUBOU
Gamba/Gabon

L'ORGANISATION non gouvernementale (ONG) "Espace-Ndougou" se veut davantage un partenaire à l'essor du département de Ndougou (Gamba). Elle l'a encore prouvé samedi dernier avec la remise d'un don de pirogues (pour encourager l'activité de la pêche) et des chèques aux bénéficiaires du Fonds d'investissement communautaires (FIC).

Au total, 19 opérateurs économiques locaux sur les 300 qui en ont fait auparavant la demande ont obtenu gain de cause dans les secteurs suivants : commerce des services, restauration, environnement, développement durable, formation, couture, élevage des poules pondeuses, etc. Le FIC incite à la création des activités génératrices de revenus (AGR) pour aider les populations à s'autogérer. Les délais de remboursement des prêts accordés vont de 3 à 8 mois. Et le taux de



Photo : DD MFOUBOU

Vue partielle des pirogues dotées par l'ONG Espace-Ndougou.

remboursement, pour commencer, est de 10 % du montant alloué.

Des critères sont exigés pour être éligibles à ces financements innovants. Comme la présentation d'un certificat de résidence dûment établi par les autorités compétentes, et disposer d'une caution physique.

Pour les pirogues, il y avait 10 motorisées, assorties d'un kit complet d'accessoires de pêche, et 5 en résine pour "perpétuer la tradition locale

de la pêche et inciter les populations à renouer avec la lagune". Tout cela est accompagné, à titre gracieux, de documents administratifs d'embarcation des pirogues. Et des 5 pirogues en résine, 2 sont affectées aux femmes pour la traversée vers leurs plantations.

La cérémonie a eu lieu en présence du ministre Mouguiama-Daouda, président honoraire d'Espace-Ndougou.

Port-Gentil : le PDS à la conquête du 3e arrondissement



Photo : Julie Nguimbi

Quelques cadres posant avec les nouveaux militants.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

"QUI veut voyager loin ménage sa monture", dit un dicton bien connu. C'est fort de cela que le Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) a procédé samedi dernier, à l'installation de

nombreuses cellules (organes de base du parti), dans le 3e arrondissement de Port-Gentil. Suite logique de la restructuration, pour plus de dynamisme et d'efficacité, de plusieurs entités de cette formation politique de l'opposition modérée.

Des installations suivies de près par le vice-président du PDS, Jean

Blaise Nguimbi. Les néomilitants ont mission, entre autres, de ratisser large pour des adhésions encore plus massives avant 2023, considéré comme année électorale. Ils ont bénéficié, après avoir arboré l'écharpe orange, couleur de ce mouvement, et reçu ses statuts, de sages conseils du conseiller du président, Michel Nzambounga, qui a éclairé leur lanterne, en vue de ne pas se perdre dans certains méandres.

D'après lui, "faire de la politique ce n'est pas casser la ville, insulter, critiquer sans proposer, se lamenter... la politique c'est exercer le pouvoir. Vous êtes en quête du pouvoir. Lorsqu'on cherche à exercer le pouvoir, on devient un guide pour les autres. Vous devez donc avoir un bon témoignage autour de vous". Et de renchérir : "Comment voulez-vous attirer des gens si vos actes n'obéissent pas aux règles de la société?"

Il a enfin fait savoir que le PDS est un parti détribalisé.